

Nuevos miembros en el equipo directivo del área

El organigrama del Área de Salud II-Cartagena se ha renovado con la incorporación de dos nuevas subdirecciones en las áreas de Gestión y Recursos Humanos. Se trata de **Trinitario Sánchez Montón** que viene a tomar el relevo de **Enrique Picher** en el puesto de subdirector médico y de **Laura Martínez Blas** que viene a reemplazar a **Carmen García Hernández** en el puesto de subdirectora de Gestión y Recursos Humanos. Ambos asumen con ilusión este nuevo reto profesional.

Trinitario Sánchez Montón es el nuevo subdirector médico



Sánchez Montón es Licenciado en Medicina y Cirugía por la Facultad de Medicina de la Universidad de Murcia y tiene el grado de Doctor en Medicina 'cum laude' por su Tesis Doctoral realizada en el Departamento de Microbiología y Genética en esa misma facultad. Es Facultativo Especialista de Área, Jefe de Sección de Medicina Interna y Responsable de la Unidad de Riesgo Vascular en el Hospital General Universitario Santa Lucía de Cartagena.

Sánchez Montón ha ejercido desde diciembre de 2012 hasta la actualidad como Jefe de Estudios, Presidente de la Comisión de Docencia y Responsable de Formación Continuada del Complejo Hospitalario Universitario de Cartagena.

Igualmente, y dentro de su trayectoria profesional y académica, ha sido Tutor de Residentes de Medicina Interna, Profesor de la Escuela Universitaria de Enfermería de Cartagena, Profesor acreditado por la ANECA desde 2009, Tutor de Prácticas Curriculares y Extracurriculares de los alumnos en Medicina de la Universidad de Murcia y Profesor Colaborador Honorífico de la Facultad de Medicina de Murcia.

En su formación posgrado destaca un Master en Dirección Médica y Gestión Clínica por la UNED y el Instituto de Salud Carlos III de Madrid, Experto Universitario en Epidemiología y Nuevas Tecnologías por la UNED y el ISCiii, Master en Enfermedades Cardiovasculares por la Universidad de Barcelona, Master en Geriátrica y Gerontología por la Universidad de La Coruña y numerosas participaciones y publicaciones científicas en libros y revistas médicas. Ha participado en diferentes proyectos de investigación, ponencias y comunicaciones a congresos nacionales e internacionales.

Laura Martínez Blas en la subdirección de Recursos Humanos



Laura Martínez Blas es Licenciada en Ciencias del Trabajo por la Universidad de Murcia, estudios que complementan los de Graduado Social que había cursado con anterioridad en esta universidad.

Desde el año 2013 al 2016, momento en el que comienza su actividad como Subdirectora de Gestión y Recursos Humanos en el Área de Salud II-Cartagena, Laura Martínez Blas había ejercido como Jefe del Servicio de Recursos

Humanos del Área de Salud VII-Murcia Este.

Dentro de su experiencia profesional, destaca su trabajo en el ámbito privado hasta que, en 1995 inicia su andadura en el Servicio Murciano de Salud, en la Dirección General Asistencial en el Hospital General Universitario de Murcia durante tres años.

Posteriormente, desempeñaría las funciones de Responsable de Personal y Administración en la Fundación Hospital de Cieza, en la actualidad Hospital Lorenzo Guirao del Área IX de Salud, para pasar del 2001 al 2008 a ocupar el cargo de subdirectora de Recursos Humanos en el hospital Universitario Santa María del Rosell.

Laura Martínez también ha trabajado en los Servicios Centrales del servicio Murciano de Salud como técnico de Gestión dependiendo del Servicio de Planificación y colaborando con el de Selección de Personal, período en el que además ocupó el puesto de Presidenta de la Bolsa de Trabajo de Enfermería.

Entre su formación complementaria, se incluye el I Máster en Dirección de Personal y Gestión de Recursos Humanos de la Escuela de Negocios de Murcia además de diversos cursos de dirección, recursos humanos, contrataciones, seguridad social y empleo, etc.

Un foro que ha dado a conocer el trabajo de la Enfermería en el Área de Salud II-Cartagena

La II Jornada de Difusión de la Investigación en Enfermería del Área de Salud II-Cartagena ha contado con una gran participación y sus organizadores están satisfechos con el trabajo realizado.

Entre los objetivos, como señala **Javier Tello**, enfermero mentor del Hospital General Universitario Santa Lucía y miembro del Comité Organizador, fomentar y mejorar la Investigación en Enfermería. “La mayoría de los trabajos de Investigación que realizan los enfermeros, y que difunden a través de diversas jornadas o congresos, son desconocidos para los propios compañeros del Área de Salud. Era necesario cambiar esta situación, y en 2014 se decidió crear un espacio para que los enfermeros conocieran la producción científica de los compañeros”.

En esta segunda edición, que inauguró la consejera de Sanidad, Encarna Guillén, cerca de 200 asistentes, entre enfermeros y estudiantes del último curso del Grado en Enfermería de Cartagena, se han podido relacionar y crear sinergias para investigar. “Es frecuente que varios compañeros estén interesados en investigar sobre un tema, y no lo sepan”.



El evento coincidió con la presentación de la nueva revista **ICUE**, con formato digital, y que servirá para ayudar a difundir los trabajos de investigación que se realicen en este ámbito y en el área de salud. Enhorabuena.

Premio a mejor acción enfermera

Pocos días antes de la celebración de esta Jornada, el equipo de profesionales de Enfermería y Calidad del Área de Salud II-Cartagena recibía el galardón a la mejor acción enfermera en la segunda convocatoria de los Premios a la Sanidad de Murcia y que otorga la publicación "Sanitaria 2000".

La publicación "Sanitaria 2000" seleccionó 40 candidaturas para esta segunda edición, entre las que se encontraba también nominada el Área de Salud II-Cartagena por el gran avance tecnológico y profesional que ha experimentado.

Igualmente destacar en este acto los premios que se otorgaron a la Sociedad Murciana de Neumología, y que fue recogido por **José Javier Martínez Garcerán**, facultativo del Servicio de Neumología del Hospital general Universitario Santa Lucía, así como al Código Ictus de la Consejería y del que participa el Servicio de Neurología del recinto hospitalario de Cartagena que cuenta con la segunda unidad de estas características a nivel regional.



1º premio póster:

Ana Isabel Barceló Martínez. Diseño y validación de un cuestionario de percepción de dilemas bioéticos en el cuidado enfermero

1º premio comunicación oral:

Ana Laura García Martínez. Presencia de familiares durante maniobras de reanimación cardiopulmonar: ventajas e inconvenientes

2º premio comunicación oral:

Raquel Cebrián López. Seguridad durante la terapia IV en la UCI neonatal

Accesit (TCAE) Técnicos Cuidados Auxiliares de Enfermería

Rosario Gamarra Martínez. Estudio observacional descriptivo longitudinal retrospectivo de un nuevo producto para la higiene de los pacientes hospitalizados

Más de 700 pacientes del Área de Salud II acuden al hospital del Rosell cada día

El Hospital Universitario Santa María del Rosell atiende de media a más de 500 pacientes en Consultas Externas, Bloque Quirúrgico, Urgencias, Servicios Centrales y Hospital de Día. Además, realiza una media de 150 pruebas diagnósticas y hasta 700 determinaciones diarias. Su actividad lo convierte en el segundo hospital de referencia dentro del Complejo Hospitalario Universitario de Cartagena.

07.30 horas.

Comienzan a llegar a Admisión los primeros pacientes citados para intervención en el Bloque Quirúrgico. El Servicio de Rehabilitación también empieza a trabajar a esa hora y llegan las primeras ambulancias.



08.00 horas. Reunión del equipo de dirección médica, enfermería y administración de Atención Primaria para planificar temas. Esta mañana, ultiman algunos detalles del Proyecto de e-consulta liderado por el Área II. Igualmente, se reúne el equipo de Enfermería del Rosell para valorar la situación del hospital. Los pasillos de dirección comienzan a llenarse de gente ya que en la misma zona se encuentran también el Registro y despachos de profesores de la Escuela de Enfermería.



08.30 horas. Abre sus puertas el Centro de Hemodonación Regional, y hasta las 14.00 horas, de lunes a viernes y los segundos sábados de cada mes.

09.00 horas. Los pacientes esperan cita con su especialista en Consultas Externas. El hospital del Rosell cuenta con consultas de casi todas las especialidades médicas y quirúrgicas y especialmente, de gran presencia, son las de Alergia, Dermatología, Neurofisiología, Rehabilitación y Ginecología.

10.00 horas. El servicio de Radiodiagnóstico realizó el pasado año hasta 57.209 pruebas distintas de pacientes citados y del Servicio de Urgencias. Funciona las 24 horas.

12.00 horas Aunque el laboratorio del hospital de Rosell funciona mañana y tarde, antes de las 12.00 horas a.m tiene que enviar las pruebas especiales al hospital de Santa Lucía. Durante 2015 el Laboratorio de Análisis Clínicos realizó hasta 217.778 determinaciones.



15.00 horas. Segundo turno de Diálisis en el recinto hospitalario. Los quirófanos están finalizando actividad. El inicio de la Cirugía con Ingreso en el recinto hospitalario el pasado 1 de marzo ha permitido que sean intervenidos en este tiempo 100 pacientes con los nuevos circuitos además de 1.300 más con Cirugía Local y Ambulatoria.

16.00 horas. El Servicio de Urgencias de Atención Primaria ha realizado durante la mañana los desplazamientos y por la tarde comparten ubicación con el servicio de Urgencias del hospital del Rosell donde además se encuentra la Base del 061.

19.00 horas La primera planta del recinto hospitalario acoge esta noche a 20 pacientes que permanecerán ingresados tras intervención y hasta que se les de el alta médica.



20.00 horas, El servicio de Farmacia Hospitalaria funciona todos los días de la semana hasta las 8 de la tarde y además de gestión farmacéutica es el servicio encargado de la dispensación de medicamentos a las unidades de hospitalización del Rosell y Consultas.

El Santa Lucía supera las 50.000 intervenciones

El Bloque Quirúrgico del Hospital General Universitario Santa Lucía superó las 50.000 intervenciones desde su apertura en diciembre de 2010 y, por este motivo, la dirección, representada por los subdirectores médico quirúrgico, **Guillermo Porta-Vila**, y de enfermería, **José Miguel Yagüe**, invitó a los medios de comunicación a conocer los circuitos quirúrgicos y la innovadora tecnología con la que cuentan sus 15 quirófanos.

En este tiempo, el área de salud de Cartagena ha sumado 60 nuevos procesos que no se llevaban a cabo en Cartagena que ha supuesto evitar el desplazamientos de 10.000 pacientes a otros centros sanitarios de la Región y ha ampliado la complejidad de sus procesos y su cartera de servicios de manera exponencial.

Prácticamente todos los servicios se han beneficiado de la introducción de las más recientes técnicas de cirugía laparoscópica, menos invasivas y que, en comparación con la cirugía tradicional abierta que se realizaba en el hospital del Rosell, permiten a los pacientes sentir menos dolor, tener un período de recuperación más breve y acortar los tiempos de estancia en el hospital.

El Servicio de Ginecología realiza cirugía oncológica y el de Cirugía General y Digestivo hace hepatectomías, reconstrucciones de mama inmediatas o carcinomatosis con quimioterapia intraoperatoria, entre otros. El crecimiento del Servicio de Cirugía Pediátrica ha sido muy importante porque, apoyado en la Unidad de Neonatal y en coordinación con el Servicio de Anestesia, ha podido intervenir a niños de entre un mes y un año. Además, el Servicio de Angiología y Cirugía Vasculuar ha perfeccionado la técnica endoscópica de las intervenciones de aneurisma de aorta percutáneas con alta precoz. El Servicio de Otorrinolaringología realiza Cirugía endoscópica nasosinusal (CENS) con Navegador y el de Urología ha incrementado de manera significativa los procesos realizados con técnicas endoscópicas, añadiendo las litotricias con láser a sus prestaciones.

El Bloque Quirúrgico del hospital Santa Lucía cuenta con una innovación tecnológica sin precedentes y sus quirófanos son integrados y dispone de la única Unidad de Pre-Anestesia de la Región y es de los pocos dispositivos de estas características que existen en España, lo que supone un valor añadido para la seguridad del paciente.



Jornadas regionales sobre Trastornos del Sueño



La consejera de Sanidad, **Encarna Guillén**, y el gerente del Área de Salud II, **José Sedes**, entre otros, apoyaron la marcha organizada con motivo las II Jornadas Regionales sobre Trastornos de Sueño con el lema "El sueño es vida". Entre los organizadores, **Pedro Menchón**, facultativo del Servicio de



Neumología del Hospital General Universitario Santa Lucía y miembro de la junta directiva de la Sociedad Murciana del Patología Respiratoria. Participaron en diversas mesas además los especialistas del hospital Santa Lucía **Pedro García Torres**, **Javier Láinez Sánchez** y **Benito Ramos Medina**.

La Unidad de Facturación del Área de Salud II



Esta unidad adscrita al Servicio de Gestión Económica se encarga principalmente de realizar la facturación, reclamación y reintegro de gastos generados por las atenciones o prestaciones sanitarias realizadas a ciudadanos que carecen de cobertura o aseguramiento a través del Instituto Nacional de la Seguridad Social, o bien aquellos casos en los que aún disponiendo de aseguramiento, aparece un tercero obligado a pago según la normativa y legislación vigente, como seguros obligatorios, accidentes de trabajo o enfermedades profesionales, empresas colaboradoras y convenios específicos.

Se facturan las prestaciones recibidas en los ámbitos de Atención Primaria y Especializada del Área de Salud II, es decir, Centros de Salud, Puntos de Atención Continuada, Urgencias, Hospitalización, Consultas Externas, Pruebas Complementarias, etc. Realiza también un volumen importante de facturación No Sanitaria, que comprende las tasas y cánones por concesiones de explotación de servicios, arrendamientos, Ensayos Clínicos, Ingresos por Formación Profesional, así como la facturación de los expedientes de reclamación de reintegros de haberes indebidos.

En esta unidad se manejan dos tipos de facturación. De una parte, la facturación ordinaria o convencional, cuyo control de cobros se realiza a través de la Caja Pagadora Secundaria y que, en el año 2015 ha generado 5.023 facturas por un importe de más de 4 millones de euros.

De otra, la facturación a pacientes extranjeros sujetos a convenios internacionales. Se factura por un procedimiento diferente ya que se agrega a nivel de Comunidad Autónoma y Estado, y se compensa posteriormente con los gastos ocasionados por ciudadanos españoles en dichos países distribuyendo el saldo resultante entre las CCAA proporcionalmente a la facturación realizada. En el área de salud, este tipo de facturación supone un elevado volumen que en el año 2015 ha contribuido con el 42 % de a la

facturación total del SMS. En 2015, se han generado 8.122 facturas por un importe total de 3.150.359 €, principalmente por asistencias a ciudadanos de Reino Unido (34,77%), Alemania (20,44%) y Francia (18,47%).

Estos resultados han permitido al área conseguir la máxima puntuación, 10 puntos, en el ámbito de Facturación en el último Contrato de Gestión, superando en un 25% el objetivo marcado a nivel de facturación convencional y alcanzando el 100 % del objetivo en facturación internacional, pese a que este objetivo se había incrementado ya un 14% respecto al del año anterior.

FACTURACION CONVENCIONAL 2015			
TIPO FINANCIACION	FACTURAS	IMPORTE	% Facturas
Accidente Tráfico	2.396	907.660 €	47,7%
Accidente Laboral	1.077	538.678 €	21,4%
Particular	762	350.844 €	15,2%
Funcionarios	315	576.776 €	6,3%
Contrato Ingresos	107	982.556 €	2,1%
Otros Servicios	69	135.652 €	1,4%
Compañía asistencial	63	172.341 €	1,3%
Reintegro pagos ind.	58	61.609 €	1,2%
Accidente Escolar	47	16.926 €	0,9%
Otros Seguros Oblig.	42	146.191 €	0,8%
Resto	87	521.441 €	1,7%
TOTAL	5.023	4.410.674 €	100,0%

Según explica la Jefa de grupo **Antonia del Pozo Sanz**, “estos resultados se han podido conseguir gracias a la colaboración con el resto de unidades y servicios del centro, Admisiones de Urgencias, Hospitalización y Consultas, Codificación, Radiología, Farmacia, Centros de Salud y el resto de unidades y servicios que forman el área de salud, resaltando que es imprescindible mantener y avanzar en dicha colaboración y con la implicación y participación de todo el personal sanitario y no sanitario del área de salud para conseguir mantener y mejorar dichos resultados”.

Semana de la Salud en el centro de San Antón

El Centro de Salud San Antón de Cartagena organizó, en colaboración con la Fundación Cepaim, “La Semana de la Salud” del 4 al 7 de abril de 2016 con un programa con diversas actividades y con el objetivo de fomentar los hábitos saludables de los ciudadanos a través de la dieta y el ejercicio. Los profesionales del centro de salud impartieron charlas acerca de la importancia de seguir una dieta saludable y ofrecieron información acerca de los beneficios y recomendaciones del ejercicio físico.



Los trabajadores del centro también participaron en una mesa informativa en la que se realizaron tomas de tensión y pruebas de glucemia capilar a los pacientes y organizaron un paseo saludable por el barrio.

El sedentarismo, así como los malos hábitos alimentarios, es uno de los problemas más importantes en la población ya que ambos factores pueden resultar en la aparición de diabetes, hipertensión y colesterol, factores todos ellos de riesgo cardiovascular.



Implicados con los pacientes con diabetes

El gerente del Área 2 de Salud, **José Sedes Romero** y el director médico, **Ignacio Español**, apoyaron la carpa informativa que la Asociación de Diabetes de Cartagena **Sodicar** dispuso en Cartagena con motivo del Día de la Diabetes. Además, Sodicar está realizando visitas a los Centros de Salud y ofreciendo charlas a los profesionales.



Charlas sobre medicina infecciosa en Primaria

Dos médicos de la sección de medicina infecciosa, **Onofre Juan Martínez Madrid** y **Francisco Jesús Vera Méndez**, del Servicio de Medicina Interna del Complejo Hospitalario de Cartagena han organizado una campaña de información y formación sobre el Virus de Inmunodeficiencia Humana y el Virus de la Hepatitis C por todos los centros de salud del Área de Salud II-Cartagena.

Se trata de un proyecto que trata de sumar la colaboración de los médicos de Atención Primaria y Especializada para trabajar en equipo, generar una comunicación directa y fluida entre profesionales, y con el objetivo de poder mejorar el diagnóstico precoz estas enfermedades y la atención sanitaria de estos pacientes.

En los últimos informes epidemiológicos del Ministerio de Sanidad se ha constatado que el 48 por ciento de los nuevos diagnósticos del Virus de Inmunodeficiencia Humana VIH son tardíos y que existe una baja percepción del riesgo de infección de estas enfermedades.



Jornada hospitalaria de Puertas Abiertas

Más de 50 futuros residentes médicos de distintas especialidades se acercaron a unas Jornadas de Puertas Abiertas que se celebraron en el Hospital Santa Lucía con el objetivo de conocer distintos servicios y ayudarles a escoger una opción sobre su futuro profesional.



Acogida a alumnos de Enfermería en prácticas

El director de Enfermería, **José Carlos Lopez Lacoma**, quiso dar la bienvenida a los 50 alumnos de la Escuela Universitaria de Enfermería de Cartagena que van a realizar prácticas durante unos meses en los servicios médicos del Complejo Hospitalario de Cartagena.



Placa conmemorativa y homenaje a Carlos Boza Alonso

El equipo directivo del Área de Salud II-Cartagena se sumó junto a familiares y numerosos profesionales del Servicio de Medicina Intensiva y resto de unidades del Complejo Hospitalario de Cartagena a un emotivo homenaje al trabajador **Carlos Boza Alonso** y por el que, por unanimidad, sus compañeros han colocado una placa conmemorativa en la sala de espera de pacientes de la UCI.

La consejera visita Anatomía Patológica

La consejera de Sanidad, **Encarna Guillén**, acompañada del gerente del área, **José Sedes**, visitó el Servicio de Anatomía Patológica en el Hospital General Universitario Santa Lucía y agradeció a sus profesionales el gran trabajo que realizan. El Servicio de Anatomía Patológica se encuentra a la cabeza de la innovación tecnológica regional y es pionero en telepatología según le explicó el responsable del grupo de investigación **Pablo Conesa**.



Celebrando el Día del Libro

Fundación Atresmedia hizo entrega de un libro y una piruleta a los pequeños ingresados en la planta de Pediatría del hospital Santa Lucía y los voluntarios de la **Fundación Fade** montaron un tendedero de libros en el Día del Libro.



Contacto: anam.meseguer@carm.es • Teléf.: 968 12 86 00 Ext. 952037
Más información: <http://webrosell.rosell.local/>